

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 150 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15
PAJO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica CORREO-GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números 125

AÑO VI

—Gerona SÁBADO 24 de Diciembre de 1898

250

EL DR. R. BUFILL-FORS

Ha trasladado su CONSULTORIO para
ENFERMEDADES de la GARGANTA y OÍDOS
y OÍDOS á la calle de Balmes, núm. 19, pral.
Barcelona (edificio del Gas Lebon).
Horas de consulta; dias laborables de 2 á 4.

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas.

JUAN JORDI
Consulta de 12 á 1.
Za. teria Vieja, 7, 1.º
GERONA

PRIMER PREMIO
Laureada con el Primer Premio, Único concedido
en el Concurso de Emulsiones de Aceite de hígado de bacalao
convocado por el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.
Recomendada con encomio por la Academia y Laboratorio
de Ciencias Médicas de Cataluña. Es mucho
más agradable, más nutritiva y más rica en can-
tidad de aceite que la Emulsion Scott. Se com-
pone de *Aceite puro de hígado de ba-
calao* que por virtud de
su especial
estado
se digiere sin ningún
trabajo para los órganos digestivos
y de *Glicero-fosfatos*, mejores que los hipofos-
fitos para estimular el desarrollo de carnes y hue-
sos. Es más rápida en sus efectos y más activa y eficaz
que el mejor aceite de hígado de bacalao para fortalecer á
los niños enclenques, linfáticos ó demacrados, á los raquiticos,
á los escrofulosos, á los anémicos ó debilitados, á los enfermos
de la garganta ó del pulmón, etc., etc.
Venta al por mayor: Barcelona, L. Gaza. — Madrid, M. Garcia

EL PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Martin Adroher Pera

HA ABIERTO DESPACHO

en la Calle de Albareda, 13, 2.º

GERONA.

Sección religiosa

Santo de mañana

La Natividad de N. S. J.

Cuarenta Horas

Iglesia del Hospital

¿Está previsto?

El gobierno confía en que han de dar excelente resultado las gestiones que se practican, para recabar de los tagales la libertad de los prisioneros haciendolo concobir así, las satisfactorias imdresiones que el general Rios ha tramitado por el cable.

Aguinaldo parece hallarse dispuesto á acceder á tan justa como humanitaria petición, y todo hace creer, que sintiendo por vez primera en su vida, asomar en su alma negra, sentimientos de generosidad, entregara sus santivos civiles y militares sin exigir rescate alguno, condición que se reserva rá tan sólo para la libertad de los reli giosos españoles.

Así esta planteado el problema si los informes no mienten. Pero su estudio nos sugiere una duda. En la lectura de los despachos extranjeros y en las referencias de los periódicos oficio sos, encontramos algo obscuro, que convendria que el gobierno aclarase

sin pérdida de tiempo, para la tranquilidad de muchos centenares de familias.

Pues que hay tiempo todavia para evitarlo, es deber de humanidad el que se tenga todo previsto a fin de impedir que por una inadvertencia queden sin poder disfrutar de los hermosos beneficios de la libertad, muchos com patriotas nuestros, que hoy gimen en el cautiverio.

Todas las gestiones van dirigidas hacia Aguinaldo, y en el archipiélago hay muchos cabecillas que no reconocen la autoridad del «generalísimo». La mayoría de las provincias del interior de la isla de Luzón, son hostiles al famoso cabecilla del pacto de paz, y prestan en cambio fanática sumision á otros jefes rebeldes enemigos decididos y encarnizados de aquel. En Bulacan, La Pampang, Nueva Ecija, Tarlac, Cataññas y otras provincias, hay centenares de prisioneros españoles á quienes no alcanzara la generosidad de Aguinaldo, por haber tenido la desgracia de caer en poder de otros cabecillas adversarios del jefe supremo de la insurrección.

Es preciso pues que el gobierno tenga presente esta circunstancia y que procure sacar de ella el mayor partido posible. Es cuestión esta que reclama toda la atención é iniciativas de los gobernantes, y si el éxito corona sus redentores propósitos, sobre los que lo consignan caeran las bendiciones todas

de los millares de madres, que en vano aguardan las ansiadas noticias del hijo querido.

Recomendaciones

Con referencia á nuestro comercio de exportación con el Canadá, se hacen recomendaciones muy atinadas á los comerciantes é industriales, que éstos deban de tener muy en cuenta.

Y es tanto más preciso que esos buenos consejos no se olviden, cuanto que no solo al Canadá, sino para los demás mercados á donde pretendemos llevar nuestras productos, son de general aplicación. Las personas que conocen el Canadá, encarecen absolutamente necesario el anuncio pomposo y exagerado, so pena de que los artículos, por buenos que sean se pudran en los almacenes.

Habitados en aquel país el sistema americano del reclamo estrepitoso y persistente en circulares, cromos, almanaques, periódicos, carteles, etc., no comprenden otro medio mas adecuado y pertinente, y el que quiere vender allí, sin excepción alguna, ha de atemperarse á esa regla de conducta, pues solo lo aparatoso y rimbombante en ese punto halla eco en aquel pueblo.

Además de esto, es condición indispensable que el artículo vaya bien presentado, pues del efecto que a la simple vista causa depende que sea ó no aceptado. Y en esto tienes razón, siendo errónea la creencia de que la bondad del género en sí hace innecesaria una forma agradable. Esta creencia es por otra parte dañosa,

pues la primera impresión que se ve un objeto cualquiera es la que decide que se acepte ó se rechace.

Otra de las condiciones, decisiva sin duda alguna, es la de dar facilidad para los pagos al comprador extranjero, pues de este modo es como se propagan y acreditan los artículos. Son varios los puntos en los cuales se quejan de la confianza demostrada por los comerciantes españoles, que son, según dicen, muy rebacios en esta materia, y quieren ser pagados sin demora alguna, Y como los demás países, especialmente los grandes pueblos exportadores se prestan á eso, lo menos que pueden hacer es exigir iguales facilidades á España, si ésta aspira á ser nación exportadora.

Si los comerciantes españoles, bajo la protección oficial, pero sin esperar todo de ella y valiéndose de su individual iniciativa, mandan viajantes con muestras y operan en las condiciones que dejamos indicadas, no será difícil que el aceite y las aceitunas, las frutas frescas y secas, las conservas y sobre todo los vinos, especialmente los dulces, encuentren en el Canadá un mercado de seguro y provechoso, viniendo á constituir un desahogo eficaz para nuestra producción.

Recomendamos con gran encarecimiento las anteriores indicaciones que, como ya hemos dicho, son aplicables muchas de ellas á los demás países del extranjero á donde pretendamos llevar las manifestaciones de nuestra riqueza agrícola y manufacturera.

Porque precisa que nos atemperemos a la vida moderna, convenciéndonos de que hemos de vencer con la rutina y emprender caminos distintos á los hasta aquí seguidos si queremos reaccionar el país y dar movimiento y vida á las fuerzas productoras.

EL ALZAMIENTO EN Isla de Negros

Escritas de Manila:

«Pasajeros llegados ayer en el vapor «Balacán», procedentes de He Ho dan algunos detalles del alzamiento ocurrido en Negros Occidental, cuya cabecera Bacod está en poder de los insurrectos desde el 8 del corriente.

Según me dicen, el movimiento se hizo sin derramamiento de sangre; rindiéndose el teniente coronel señor Castro á las primeras intimaciones del cabecilla Luzuriaga.

Hay que hacer constar que el señor Castro no contaba en aquellos momentos con mas fuerzas que unas setenta cazadores y algunos particulares; pero vista la inutilidad de la resistencia ante el número considerable de sediciosos, aconsejaron la rendición con el objeto de salvar de este modo la vida é intereses de los españoles establecidos en aquella provincia.

Segun mis informes capitanean el movimiento, que ya se ha extendido por toda la isla, el citado cabecilla Luzuriaga, hacendero en la capital, Aniceto Lseren, rico agricultor del pueblo de Talisay, León Jerach, hacendero Telissy y Bago.

Los insurrectos han prometido respetar vidas é intereses, y para nada habian interrumpido, hasta la fecha de la salida del «Batuan», los trabajos agrícolas en las numerosas haciendas enclavadas en la provincia, habiéndose inventariado, al apoderarse de las casas gobierno y administración, caudales, muebles y documentos.

Me dicen que han precipitado este levantamiento las noticias circuladas en Panay respecto á la venta del Archipiélago por España á los Estados Unidos, idea de la que se ha desistido en esta toda la isla, habiéndose arraigado mas en la mente de aquellos bisabios á la llegada de los cruceros americanos «Charleston» y «Concord», que se hallan hoy en He Ho.

LA PRODUCCION DEL ORO

Parece que jamas ha habido tanto oro como en nuestros dias.

Si hemos de creer á la «Revue bleue», la producción aurífera va en progresión extraordinaria.

Es cosa de no acabar nunca el contar los millones y millones de millones, producidos por los grandes centros de extracción, tales como los del Transvaal, los Estados Unidos y la Australasia.

En vista de lo cual, todo el mundo se pregunta porque se produce a la vez una afluencia de oro tan considerable, á donde va á parar tanto oro; ó si el valor de este metal se halla proximo á bajar y cual seria el efecto de una baja semejante.

Nuestro colega nos participa que actualmente se extrae por año cerca de dos veces y medio mas oro que diez años atrás, siete ú ocho veces mas que en 1848 y de cincuenta á sesenta veces más que en un año de los de mediana producción del siglo XIV.

Mas, contra lo que generalmente se cree, la crisis de la superabundancia aurífera, si es que realmente llega, será tan solo momentánea, siendo mucho más de temer, dentro de algunos años, la escasez que la plétora.

El colaborador de la «Revue bleue» apoya esta opinión en las siguientes razones: El día en que la civilización haya conquistado toda la tierra. Los grandes yaci-

mientos de oro estaran agotados; habra de recurrirse á todos los minerales pobres, refractorios, rebeldes, actualmente descuidados, lo que traerá una disminución sensible en la producción de las minas.

En otros terminos: el oro y la plata no constituyen, en la parte de la corteza terrestre accesible á nuestras investigaciones mas que una reserva minima, y ahora mismo todos los millones extraídas por los mineros tampoco bastan.

«El hambre de oro,—añade nuestro colega—no hay que aguardarla en el porvenir, pues hoy mismo ya existe: los mil quinientos millones de oro que anualmente extraen los mineros, quedan absorbidos así que aparecen.

La causa de semejante estado de cosas es la adopción simultánea, cada dia mas general, de la moneda de oro, así en Europa como en América.» —Ariels.

Páginas de la Historia

Combate de Valladolid

24 de Diciembre de 1813

Cuando las tropas españolas derrotaron á los insurrectos mexicanos en las cercanías de Valladolid, logrando con ellos gracias á su intrepidez, serenidad y bravura, una de las victorias mas señaladas de las muchas que consiguieron durante la guerra separatista de México, del antiguo virreinato que nuestros antepasados llamaron de Nueva España, habian trascurrido tres años y meses desde que el cura párroco de Dolores, don Miguel Hidalgo, se levantó contra la madre patria á los gritos de «Viva la Virgen de Guadalupe!» «Mueran los gachupines», y durante tan grande espacio de tiempo ni un solo día transcurrió sin que dejara de registrarse algún hecho de armas.

El hecho que hoy conmemoramos se llevó á cabo en la fecha mas arriba mencionada, al siguiente día de haber intestado el cura Morelos, con las divisiones de Matamoros, Goliata, Bravo y otras fuerzas, en junto de ocho á diez mil hombres, un ataque á Valladolid, ciudad importante que guarnecian unos 800 soldados de infantería y caballería, mandados por el gobernador militar comandante don Domingo Landazuri, guarnición que habia sido reforzada el día antes por las columnas de los coronels Llano é Iturbide.

Ne obstante el descalabro que sufrieron el día 23 y el refuerzo que habia recibido la guarnición de Valladolid, los insurrectos continuaron el 24 en las posiciones que ocuparon la noche anterior frente á la ciudad, llegando su osadía al extremo de acercarse más á esta por la tarde, haciendo alarde del gran número de combatientes de que disponían, y tocando sus músicas, tambores y cornetas.

Para cerciorarse de lo que significaba aquel movimiento y algaraza en el campo enemigo, el coronel Llano ordenó á su compañero Iturbide practicar un reconocimiento con 175 soldados del regimiento de infantería de la Corona y 190 ginetes, montando aquellos á la grupa de los caballos de estos.

Ya era casi de noche, y los nuestros aprovechando esta coincidencia, se arrojaron sobre la línea de infantería enemiga, á la que, tras de breve combate, arrollaron internándose en los campamentos á todo correr de sus caballos, repartiendo tajos y mandobles los de caballería, y disparando sus fusiles los de infantería, con lo cual lograron,

además de causar gran número de bajas á los enemigos, producir entre ellas enorme espanto y confusión, y debido á esto los insurrectos trabaron terrible lucha unos con otros, creyendo todos que peleaban con los españoles. Al internarse estos en los campamentos insurgentes guiábalos la idea de apoderarse de Morelos, cosa que no pudieron realizar por no haberle conocido.

Cuando los españoles lo creyeron prudente regresaron á la ciudad, levándose una bandera y cuatro cañones. Los insurrectos pelearon sin deshacer el error casi toda la noche, terminando por declararse hartos de hacer fuego, y dejando abandonada toda la artillería y bagajes.

Maese Rodrigo

Crónica

Sorpresa dolorosísima ha causado en nuestra ciudad y en toda la provincia el traslado de que ha sido víctima, el dignísimo Delegado de Hacienda de esta provincia, don Rafael de Eulate.

Nadie se explica que por quien puede evitarlo no se evite el que se nos arrebatase un funcionario que, como el señor Eulate, es para nuestra provincia una garantía de excelente administración, de rectitud y de justicia en todos los asuntos que por su cargo le competian.

Sólo nosotros no hemos sido sorprendidos por esa última pitada, tal vez la postrera, del gran cacique: desde el momento en que oímos á conservadores y liberales, á carlistas y republicanos, á los de los unos y á los de los otros bandos ponderar las excelentes cualidades del señor Eulate, supusimos, y lo hubieramos jurado, que no permanecería este señor largo tiempo en Gerona mandando la clase de gente que aquí manda á despecho del pueblo digno, de la gente que trabaja y que no ha hecho de la política un *modus vivendi*.

La rectitud del señor Eulate, su amor á la justicia, son, para nuestros prohombres, cualidades negativas, condiciones intolerables, propias de los tontos y de los inútiles: por eso el señor Eulate ha sido echado por esos políticos de baratillo que á la sombra de Puigcer ver han dado comienzo á la obra de nuestra regeneración.

Nosotros felicitamos al señor Eulate por la honra que le han dispensado los que de aquí le echan, pues es honroso el ser perseguido por personajes de tal ralea.

El ayuntamiento de Cassá de la Selva parece que ha tomado el acuerdo de hacer constar en acta el sentimiento con que ha visto el traslado del señor Delegado de Hacienda, don Rafael de Eulate.

El «Diario oficial del Ministerio de la Guerra», llegado hoy, publica el nombramiento de vocal de la Comisión mixta de Reclutamiento en favor de nuestro muy querido amigo don Agustín Alonso, recientemente ascendido á teniente coronel.

Mañana domingo, á las cinco de la tarde, se celebrará en el Círculo Católico de Obreros, una función teatral, en la que se pondrán en escena el interesante drama en un acto «La alquería del rey» y los chistosos juguets «Una noticia fresca» y «Violenta».

Hace unos días desapareció del pueblo de Cassá de la Selva una mujer llamada Rosa Montras Saura, resultando ineficaces to-

das las pesquisas que se practicaron para su hallazgo, y cuando ya se habían aquellas abandonado, un perro de la propiedad de don Francisco Mascort compareció anteayer llevando un brazo de persona.

Dado parte del hecho al jefe de la benemerita de Cassá de la Selva, ordenó éste que se trasladara una pareja al término de Santa Pelaya, junto con el perro, donde encontraron el cadáver de una mujer en completo estado de descomposición y sin un brazo.

Se supone que el cadáver es el de la Rosa Montras.

Cuando la digestión es difícil, las propiedades escaciales de la sangre se alteran y se forma un acceso de ácido que unido á otras impurezas, trastorna la economía. Son estas impurezas ácidas causa del reumatismo y otras enfermedades de gravedad. El incomparable reparativo *Flor de la Sábana de Sequah* que tan justa celebridad ha alcanzado, ataca en su origen el mal y evita sus fatales consecuencias.

Debiendo procederse á la renovación de la mitad de la junta directiva del «Club de losipadista gerundense», los socios de la misma han sido convocados á junta general para elegir el vicepresidente segundo, el contador, el secretario segundo y dos vocales, que han de actuar durante el próximo bienio.

La junta se celebrará el día 27 en la sociedad «Fomento» á la 6 de la tarde y en caso de no poder tomar acuerdos por falta de número de concurrentes, al día siguiente á la misma hora.

Esta ya redactado el cuestionario para el primer Congreso popular catalán que ha de celebrarse en Barcelona á principios de año. Parece que se aconseja en él la conveniencia de discutir y aprobar los medios eficaces y prácticos que conduzcan á la regeneración y prosperidad individual, local y general de Cataluña.

Asegúrase que, á pesar de los trabajos que practican varios grupos políticos, los organizadores del proyectado Congreso se mantienen firmes en el propósito de jubilar á cuantos ineptos hayan figurado en política, así procedan del campo republicano como del monárquico. Conviene, en opinión de los organizadores, gente joven, con sinceridad en los labios y nobleza en el corazón.

El billete agraciado con el premio mayor fué expedido en la administración de don Adela Terruella y Masalles. El establecimiento tiene el número 16 entre los de su clase en Barcelona y otra, la tienda de la casa número 1 de la calle de Librería, junto á la plaza de la Constitución.

Segun los datos que hasta ahora se han podido recoger, el billete fué recibido en la administración el día 30 de noviembre y vendido casi en su totalidad el día de la Primitiva Concepcíon.

La distribución que le cupo es como sigue: una setenta y seis habitaron.

Seis décimos fueron adquiridos por Luis Casasayas, dueño de una peluquería del barrio obrero de Escodinas, en la ciudad de Manresa.

El depositario de los seis décimos, se servese para él solamente una participaci6n de 15 reales, repartiendo el resto entre sus parroquianos, en participaciones de 10 reales cada una, de manera que con el premio mayor habrán salido de apuros pecuniarios cerca de 200 familias.

Los dos décimos restantes no se saben á ciencia cierta como están distribuidos. Díjese en un principio que habia tenido

gran parte de ellos los dependientes de la fabrica de galletas Viñe, una casa de banca, una tienda de ultramarinos y no sabe mos cuantas más...
Lo que parece cierto es que las señoras del coro del teatro Eldorado, Adela Carsetero y Cándida Naval, tenían sendas participaciones de 20 reales, de manera que los corresponden 30.000 pesetas a cada una de ellas.

Han quedado resueltos definitivamente en el manicomio provincial, los presuntos vesánicos Miguel Batallar Pages, de Montagut y Narciso Cassá Suñeda, de esta capital.

Se ha ordenado la conducción á los penales de Tarragona y Valencia, respectivamente, de los rematados Juan Carreras Bon y Buenaventura Llistosella Riera, presos en la cárcel de esta ciudad.

A las doce de la noche de hoy se cantará por la capilla que dirije el maestro Rué en la Santa iglesia Catedral, la tradicional misa pasteril ó del gallo.

ARTICULOS DE SUIZA

La Casa Pau-Coix de Barcelona ha adquirido de la Casa Holh las existencias de artículos de Suiza, en transparentes y cortinajes de muselina, tul y aplicación. Pabellones tul bordados de mil, dos mil y tres mil reales, se venden á veinte, veinticinco y treinta duros respectivamente. Horas de venta, de nueve á una y de tres á siete. Cerrado de una á tres. Ventas al contado. Calle Avellana esquina Riera de San Juan, al lado de la fuente. Barcelona.
Nota importante: Transparentes muselina de 3 metros de largo á 3'95 pesetas. Cortinajes Chavron con pabellón á 4'90 pesetas.

HUÉSPEDES

Una señora sola desea dos caballos á toda asistencia.
Inferma Travesía de la Auriga n.º 2, 1.º 1.º

SE VENDE un billar nuevo con todos sus accesorios, en muy buenas condiciones y al contado y á plazos.

Para informes dirigirse á la Administración de este periódico.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA
Cambios del día de 24 diciembre de 1898.
Interior 53'60
Exterior 59'33
Cubas 1886 49'87
Idem. 1890 41'75
Nortes 24'40
Francias 26'10

CAMBIOS DEL ORO
Alfonso 28'60
Isabel 00'00
Ozas 30'20
monedas de 20 pesetas 00'00
Oro pequeño 00'00

CAMBIOS
Paris vista 32'50
Londres vista 33'50

CUPONES
Vencimiento Octubre 1898
Cubas 1886 y 1890 0'50
Exterior 2'00
Interior y Amortizable 5'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 24.
Los médicos dicen que desde ayer las alternativas en la enfermedad del señor Sagasta se suceden con gran frecuencia habiendo momentos en que an-

menta la fiebre lo que produce temores muy serios.

En cambio hay momentos en que disminuye la calentura, recobrando el enfermo una aparente calma que permite concebir ciertas esperanzas.

—Anoche, en Consejo, se acordó que los ministros se relevaran cada cuatro horas para velar al enfermo.

Mas tarde se ha desistido de realizar estas velas en el domicilio del señor Sagasta, con objeto de evitar que este se alarme.

En cambio han acordado cada cuatro horas turnarse los ministros quienes estaran de guardia en sus propias casas y en constante comunicación telefónica con el de presidente del Consejo.

Tendrán tambien el coche dispuesto para dirigirse al domicilio del señor Sagasta en el caso de que se agravase el estado del enfermo.

—A las doce de la noche ha llegado á la casa del señor Sagasta el ex-ministro demócrata señor Canalejas, quien aún permanece en ella.

Esto ha sido muy comentado, pues aun no hácia media hora que el señor Canalejas habia recibido en su domicilio la visita de un allegado del jefe del Gobierno.

—De doce á una han acudido á la casa del señor Sagasta gran número de políticos.

La mayoría eran recibidos por los señores Merino y Cruz.

Otros se limitaban á dejar sus firmas en la lista.

—Se insiste en asegurar que los médicos aconsejaban al señor Sagasta que

abandone la política y se retire á descansar.

La familia del ilustre enfermo dice que si la enfermedad como es de esperar, tiene un desenlace satisfactorio interpondrán toda su influencia para que el señor Sagasta siga el consejo de los médicos.

—Admitiendo la hipótesis de que el señor Sagasta se retire para siempre de la política se hacen en los círculos todo género de calendarios y vaticinios. Las opiniones se encuentran muy divididas, entienden los mas que se procuraria reorganizar el partido liberal, heredando su jefatura el señor Montoro Rios.

Si este no contase con elementos para hacerse cargo del poder, entonces se formaria, dicen los fantaseadores, un Gabinete de fuerza.

La base de este Gobierno la constituirian los generales Martinez Campos Weyler y Polavieja.

Teatro Principal

Función para hoy sábado
Las zarzuelas en un acto
EL MANTON DE MANILA, AGUA, AZUCARILLOS Y AGUARDIENTE y UN CAPITA DE CARTO
A las tres y media.

Funciones para mañana domingo
Tarde
Las zarzuelas en un acto.
UN CAPITA DE CARTO, DE VUELTA DEL VIVERO y LA VIEJECITA
A las tres y media

Noche
Las zarzuelas en un acto
LA VIEJECITA, EL SANTO DE LA ISIDRA y LA BUENA SOMBRA
A las ocho y media.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Un asunto importante
—¿Estoy seguro de que Harley no tomó apócrifamente ni siquiera una cantidad en casa del banquero?
—Tan seguro estoy, señora, de que vuestro esposo depositó su dinero en casa de Godvin.

Vuestro esposo fué muy afortunado en los negocios, y esas veinte mil libras son las economías de toda su vida.

—Entonces la escritura que me redujo á la miseria á mis hijos y á mí es un documento falso...—exclamó Clara.

No se extendió mucho sobre este asunto, era porqué entonces ya no podia pensar mas que en una cosa en la misteriosa desaparición de su esposo.

—Le han asesinado, Gilberto,— dijo,—mi corazón me lo dice, y cayó bajo los certeros golpes de la mano de Godvin.

Gilberto en aquel momento meneó la cabeza pero con aire de incredulidad.

Esto es imposible querida señora Vestford.

Estabamos aniquilados, rendidos por la fatiga, más llegamos á tierra mientras el buque y el resto de la tripulación desaparecía entre las olas.

—¿Y mi marido?
¿Y Harley?
¿Se quedó sin duda el último en el buque?
Se cuan generoso era y el valor que tenía, y ha perecido, micatras vosotros os salvasteis.

El segundo de la Reina de las Azucenas contempló con asombro profundo á la señora Vestford.

—Sin duda queréis bromear, querida señora Vestford,—exclamaron todos juntos.

El capitán no estuvo á nuestro lado á la hora del peligro.
El capitán Vestford no emprendió el viaje con la Reina de las Azucenas.

—¿Que no se embarcó en el buque?
Clara repitió con un acento de una persona que no comprende apenas el significado de lo que la dicen.

¿Que no marchó con vosotros?
¿Que no estuvo á vuestro lado en la hora del naufragio?

—No! ¡No!
Me confió el mando del buque y los papeles de á bordo, y me hice á la vela con el carácter de representante suyo.

—Sin duda estoy loca, Gilberto!
Clara exclamó sin saber lo que la pasaba.

¡Debo estar loca!
¡Decís que mi marido no se embarcó en la Reina de las Azucenas y el luto que veis lo llevo por él!

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DE PENSOS DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Gerona al mes.

1'50 pesetas

Provincias trimestre.

5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

¿Desde el instante en que se marchó a la China, no le he vuelto a verle jamás!

—¿Que no le habéis visto?

—¿Creis que se hizo a la vela con nosotros el 27 de junio?

—Así es.

—¿Dios mío!

—¿Como explicarlo!

Hay aqui un horrible misterio.

Es del todo inaudible que a mi buen capitán le ha sucedido alguna desgracia.

—Si.

Pues solo la muerte podia separar a Harley de su esposa y de sus hijos.

Clara respondió con profundo abatimiento.

—No puede comprender lo que sucede y cuanto ocurre me parece una pesadilla.

Con acento desesperado murmuró.

Gilberto consiguió poco a poco dominar su agitación mientras que le contó de una manera sucinta.

Los sucesos que ocurrieron la víspera del día que se hizo a la grandiosa vela.

La Reina de las Azucenas.

Relató en que circunstancias salió Harley Westford de su buque diciéndole que a toda costa quería retirar su fortuna de manos de Godwin.

Estas palabras produjeron a Clara el mismo efecto que produce en la vista una luz muy viva.

En esta desgracia, como en todas las demás, vió la sombría figura que se interpuso siempre entre ella y la felicidad.

Godwin y siempre Godwin, su más implacable enemigo, su cruel perseguidor!

Un terror de esos inexplicables heló su corazón.

No podía abrigar ninguna duda, ó él mismo, ó bien valiéndose de asesinos asalariados.

Godwin asesió a su venturoso rival.

Esta grandiosa convicción se fué apoderando poco a poco del animo de Clara.

Ahora comprendo.

Mis sombrías previsiones y tristes presentimientos que eran por desdicha muy fundados.

Cuando Harley se separó de mi aquella hermosa mañana, marchaba a la muerte.

—Es preciso que no desmayéis, señora Westford, y que tengais alguna esperanza.

—Decidme una cosa, Gilberto.

—Clara replicó.

Teneis la seguridad completa de que mi esposo depositó esa cantidad de veinte mil libras en poder de Godwin.

